

# APORTAMOS nuestra experiencia a la lucha contra la especulación

## Tres tipos de salarios mínimos para los trabajadores de cafetales establece la Comisión Mixta de Salarios de Heredia

LOS REPRESENTANTES PATRONALES DE LA CIUDAD COMISION, LO MISMO QUE EL SR. GOBERNADOR, VOTARON AFIRMATIVAMENTE POR ESE TIPO DE SALARIO

La Comisión Mixta de Salarios de la provincia de Heredia ha recomendado a la Secretaría de Trabajo un tipo de salarios mínimos bastante aceptable para los trabajadores del campo. Con un criterio que nosotros juzgamos acertado, esta comisión establece tres tipos de salarios mínimos para los trabajadores de los cafetales: Un primer tipo de salario mínimo, de cincuenta céntimos la hora para los jornaleros que laboran en fincas menores de diez hectáreas; un segundo tipo, de cincuenta y cinco céntimos la hora para los jornaleros que trabajan en fincas mayores de diez hectáreas y menores de veinticinco. Y, finalmente, un tercer tipo de sesenta céntimos la hora para los jornaleros de las haciendas mayores de veinticinco hectáreas. En esta forma, por primera vez se coloca a los campesinos pobres y medios de la región cafetalera en condiciones ventajosas a los campesinos ricos. Nosotros consideramos recomendable la adopción de este criterio, porque sabemos que el argumento que siempre

se ha esgrimido para oponerse al establecimiento de un tipo de salarios justo para los trabajadores del campo, ha sido el de que la pequeña agricultura cafetalera no resiste estos salarios. Ahora el caballo de batalla reaccionario queda anulado.

Es digno de llamarse la atención sobre el hecho de que los representantes patronales de la citada Comisión Mixta de Salarios, lo mismo que el señor Gobernador de Heredia, votaron afirmativamente por la recomendación de este tipo de salarios. Esto significa que el punto de vista de algunos cafetaleros, que se ha venido externando por medio de la prensa, referente a que ellos no pueden pagar salarios mayores de cuarenta céntimos la hora, carece de fundamento. Por otra parte, es también digno de tomarse en cuenta, que salarios mayores a cincuenta céntimos la hora se han venido pagando durante todo el año pasado en varios cantones de San José, Heredia y Cartago, sin que los cafetaleros de esos cantones se hayan arruinado, ni mucho menos.

# TRABAJO

San José, Sábado 27 de Mayo de 1944

## LA UNION SOVIETICA EN COSTA RICA

Ha sido reorganizado el Comité de Amigos de la Unión Soviética en Costa Rica.

El sábado pasado se celebró una gran asamblea a la que asistieron intelectuales, profesionales liberales, maestros, obreros y estudiantes con el fin de reorganizar el Comité de Amigos de la Unión Soviética, ahora que oficialmente Costa Rica y la URSS han establecido amistad.

Urge que haya un organismo que nos de a conocer la realidad de aquel país extraordinario al cual pretendemos seguir calumniando los nazi-falangistas que aun quedan por acá.

La especulación solo podrá ser combatida eficazmente estableciendo el control de las importaciones. — Convirtiendo la Junta de Abastos en dos Juntas supeditadas al Poder Ejecutivo no se acabará con la especulación

¿Serán o no serán suprimidas las Juntas de Abastos? Esta es la pregunta que se plantean por todas partes los ciudadanos con motivo del nombramiento hecho por el Congreso, de una Comisión Especial encargada de estudiar el problema de la especulación.

Uno de los diputados integrantes de esa Comisión ha comenzado a anunciar cargos sensacionales contra la Junta de Abastos. Otro de los miembros de la misma Comisión ha manifestado que "se traerá al suelo a la Junta de Abastos" y que para sustituirla propondrá la creación de ciertos organismos adscritos a las Secretarías de Hacienda y Agricultura.

Nosotros vamos a consignar en términos muy sencillos nuestro pensamiento.

Si la Comisión Especial tiene cargos graves que formular contra la Junta de Abastos, nos parece saludable que los formule para que ellos sean aclarados públicamente. En el público se ha formado una atmósfera de animadversión contra toda las Juntas que funcionan en el país. Esa animadversión se explica por la multitud de rumores que circulan por todas partes contra la eficiencia y probidad de esas Juntas. Posiblemente la mayor parte de esos rumores carezcan de fundamento veraz. Pero lo cierto es que existen y circulan. Por eso conviene que se inicie sin pérdida de tiempo una revisión de las actuaciones de todas las Juntas capaz de borrar del ambiente la desconfianza que existe. Y está bueno que se comience por la Junta de Abastos. Pero que no haya contemplaciones de ninguna especie: que no se guarden consideraciones de carácter social ni de carácter político; que se denuncien los delitos y a los delincuentes con sus respectivos nombres. Tenemos fe en que la Comisión Especial del Congreso sabrá ser consecuente con las promesas que le está haciendo al país.

Pero vamos a lo más importante: al asunto de la especulación.

La Comisión Especial cree que la forma de acabar (Pasa a la Pág. 4)

# Los mayores enemigos de la Junta de Abastos

HAN SIDO LA ESPECULACION EN TODAS SUS FORMAS, EL CORTESISMO Y LOS GRANDES INTERESES CREADOS, DENTRO Y FUERA DE ESTE ORGANISMO

El único organismo que ha luchado contra la especulación — a pesar de todas las trabas — ha sido la Junta

Hay una verdad indiscutible y es la de que los precios de los subsistencias están altísimos. En parte se debe esa situación a la especulación; pero también hay otras causas que sin ser especulación, encarecen el costo de los artículos importados y el costo de los productos nacionales.

Tal nivel de los precios permite que las gentes poco enteradas atribuyan al gobierno la situación o a los organismos encargados de luchar contra la especulación.

Pero llamamos la atención sobre la particular circunstancia de que en la campaña que se ha desatado, a todo mundo se echa la culpa, menos a los comerciantes.

El único organismo creado para luchar contra esa poderosa fuerza que se llama la especulación, es la Junta Central de Abastos.

Contra la Junta están los importadores, porque ella recorta en la medida en que lo permite la deficiente ley que la rige, las ganancias que ellos podrían sacar de una situación de escasez de mercancías como la que atravesamos. ... Contra la Junta están los pulperos de todo el País, porque ha tenido que acusar a más de seiscientos de ellos que defraudan al público en la pesa, en la medida, en la calidad y en el precio.

Contra la Junta están todos los que quieren hacer negocios oscuros.

Contra la Junta están los ganaderos que quieren vender al precio que les dé la gana; los parásitos intermediarios de las plazas de ganado que quieren enriquecer con

solo ese cambio de mecates que llaman comercio de la plaza ganadera; y los expendedores de carne, que no quieren límite en sus precios al detalle.

Y lo que es peor, hay parte del pueblo que considera que la culpable de la situación difícil es la Junta Central de Abastos.

No nos extraña que tenga tanto enemigo esa Junta, pues está encargada de meter en cintura los más fuertes y malsonos intereses que sobaban al país: por eso solamente tenemos en estas líneas el propósito de aclarar un tanto el problema para orientar al pueblo que es la única fuerza que honrada y sinceramente pelea contra la especulación y los especuladores.

### POR QUE TIENE TANTO ENEMIGO EN EL PUEBLO LA JUNTA?

Porque el país tiene una red enorme de comerciantes, de intermediarios de pulperos, que cuando tienen una mala calidad de arroz o de frijoles, no dicen que ello se debe a los malos precios que han pagado para obtenerlos, sino que afirman a los compradores que esa es la calidad de artículos que vende la Junta, aun cuando no hayan comprado a la Junta.

Porque esos mismos comerciantes, cuando especulan, cobrando precios fuera de boletín, afirman a los parroquianos que los precios han subido por orden de la Junta.

Pasa a la pág. 4

## SOBRE EL GRAVE PROBLEMA ELECTRICO QUE CONFRONTA

### LA CIUDAD DE HEREDIA habla el compañero Arnoldo Ferrelo

Instalación de dos dinamos adicionales a la actual planta — como medida inmediata y construcción de una gran planta eléctrica en Nuestro Amo, es la fórmula de nuestro Partido Vanguardia Popular, para la solución de este problema.

El problema eléctrico de Heredia, que adquiere cada momento caracteres más graves, presenta dos aspectos, uno que puede resolverse a corto plazo y que es el de más urgente solución y otro que tiene que resolverse a largo plazo. Por el momento lo que precisa solucionar es el problema de la insuficiencia de los actuales servicios eléctricos en relación con las necesidades del consumo. En efecto, el consumo actual de energía eléctrica en Heredia es por lo menos un veinticinco por ciento mayor que la capacidad de la planta eléctrica municipal. A esto debe agregarse, para formarse una

idea de la magnitud de la cuestión, que en las épocas de verano la escasez de agua en los montes del norte de la ciudad determina una reducción de un cincuenta por ciento de los servicios ordinarios y en el período de las primeras lluvias la obscuridad es total. Completando el cuadro, agreguemos a esto que los actuales dinamos están ya muy deteriorados por los largos servicios prestados y que la red que sirve para la distribución de la fuerza está también en pésimas condiciones.

Vistas así las cosas, es explicable que se levanten voces en Heredia inclinadas

en el sentido de que debiera irse a la contratación de servicios con el trust eléctrico. Esta corriente, que se ha visto favorecida en la última época por factores de orden político, constituye una grave amenaza para los intereses todos de la comunidad. Las razones son sencillas. En primer lugar, cualquier contratación con las compañías eléctricas conduciría, en un plazo más o menos corto, a la pérdida total para la comunidad herediaña de la enorme renta que durante un cuarto de siglo le ha permitido el progreso urbano de que la ciudad tanto se ufana. Basamos esta afirmación en el hecho conocido de que el cincuenta por ciento de los ingresos municipales provienen de la planta eléctrica. En segundo lugar, un contrato con las compañías significará una alza automática de las tarifas eléctricas, con el respectivo perjuicio para el vecindario pobre y para los intereses del desarrollo industrial.

Las personas bien intencionadas que son partidarias de ir a la contratación con las compañías suponen que por lo menos esta fórmula le daría una pronta solución al problema. Su tesis es falsa. La nueva planta de las Ventanas apenas si le permitiría al trust proporcionar los servicios que ya tiene contratados y aún estos no estarán disfrutándose antes de algunos meses. Dando por aceptado que el trust resolviera extender sus servicios a Heredia, siempre habría que tomar en cuenta que la llavada de las líneas de transmisión de corriente y la instalación de la red de alambres para su distribución (La red actual es insuficiente aún para los servicios que distribuye) aplazaría por más de un año el momento en que efectivamente se pueda disponer de la energía contratada.

Sin embargo, surge siempre la cuestión de si el no contratar no nos va a conducir a un aplazamiento indefinido de la solución de la crisis. El criterio sustentado por nuestro partido y por los licenciados Vargas y Bolaños, el primero regidor electo por el picadismo en Heredia y el segundo Gobernador de la provincia, es el de que en un corto plazo se pueden instalar dinamos adicionales a la actual plantatadroumsny. La actual planta y, dar fuerza suficiente para llenar las necesidades más urgentes, a saber: mantener los servicios durante las épocas de sequía y aumentar el voltaje. Este criterio se basa en el conocimiento que tenemos de los trabajos de encauzamiento de aguas que se han venido haciendo en el norte de la ciudad, encaminados al uso de aguas que siendo municipales no se han venido disfrutando y el aprovechamiento de varias quebradas que en la actualidad discurren hacia la vertiente del Atlántico en los ríos General y Patria. Estas aguas que se están

Pasa a la pág. 4

# Una gran victoria del Sindicato de Marineros de Puntarenas y de la CTCR

Solucionado el conflicto huelguístico con un arreglo justo y beneficioso para los intereses de los trabajadores

Terminó la huelga de marineros de Puntarenas con un arreglo que representa una gran victoria para el Sindicato y para la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Ha sido ésta una de las huelgas más importantes entre las muchas que se han efectuado en el país en los últimos años, ya que afectaba a una empresa que como la de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya posee 19 embarcaciones, grandes talleres, muelles, etc. tiene la exclusiva en el servicio

de correo, controla todo el transporte de ganado y más del 50 por ciento del transporte de pasajeros y carga en el Golfo de Nicoya. La huelga de marineros por lo justa, contó desde el primer momento con el apoyo y la simpatía de todos los sectores sociales de Puntarenas; comerciantes y particulares de esa localidad contribuyeron con importantes sumas de dinero para el sostenimiento de los huelguistas. Y, por su parte, la CTCR ya había tomado las me-

didias necesarias para que el Sindicato de Marineros contara con la ayuda económica de todas las organizaciones obreras y campesinas del país, así como para la realización de grandes manifestaciones de masas. Pero no hubo necesidad de hacer efectivas esas medidas. El lunes pasado, en la conferencia que se celebró en las oficinas de la Secretaría del Trabajo entre representantes del Sindicato y de la CTCR y el personal de la mencionada empresa de trans-

portes, con la asistencia del subsecretario de Trabajo Lic. Bejarano y del Inspector de Trabajo señor Morúa se dio por liquidado el movimiento huelguístico con un arreglo justo y beneficioso para los intereses de los trabajadores de la Empresa. En el próximo número publicaremos el texto completo del arreglo en cuestión. Por el momento adelantamos los siguientes datos:

Los últimos quince días de gestiones y en 7 días de huelga, logró, entre otras importantísimas conquistas un magnífico aumento de salarios. Los marineros de las embarcaciones ganaderas, por ejemplo, ganaban C 4.50 diarios y tenían que comer de ellos. Ahora ganan C 5.50 más tensiva esta felicitación para los señores Bejarano y Morúa por su inteligente y acuciosa intervención en la feliz solución del conflicto. En los talleres donde no

se contempla el problema de la comida, se lograron aumentos hasta de siete colones diarios.

Felicitemos al Sindicato de Marineros de Puntarenas y a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica por el magnífico triunfo alcanzado y hacemos extensiva esta felicitación para los señores Bejarano y Morúa por su inteligente y acuciosa intervención en la feliz solución del conflicto.

# 6.700 ejemplares tiraje de TRABAJO esta semana. Cuando llegaremos a los 7000?

## EL MOVIMIENTO SINDICAL EN MARCHA

### Nuevo Comité Seccional de Cartago Triunfo del Sindicato Agrícola de San José

En asamblea general de militantes celebrada el martes 16 de los corrientes, la sección de Cartago nombró el nuevo Comité Seccional que quedó integrado en la siguiente forma:

Sra. general: Jaime Lobo  
 Sra. de organización: María Mafía Q.  
 Sra. de propaganda: José M. Gallardo Q.  
 Sra. Sindical: Salomón Brenes R.  
 Sra. Finanzas: Joaquín Urbina A.

Sra. Actas y correspondencia: Oscar Martínez.  
 Sra. Campesino: Rafael Lora V.  
 Sra. Juvenil: María Virginia Gallardo A.

Este comité tiene por delante importantes tareas que realizar y adquiere grandes responsabilidades dentro de las actuales circunstancias históricas del país y del partido; veremos que informan estos compañeros a la hora de hacer balance de sus labores.

**JAIME LOBO M.**



### EL JUZGADO DE TRABAJO EN PUERTO CORTES EN MANOS DE LEGOS O ABANDONADO COMPLETAMENTE

El Secretario General del Comité Sindical de Enlace de Puerto Cortes, compañero Santiago Flores, se ha dirigido a la Secretaría General de la CTCR, denunciando la situación de abandono en que está el Juzgado de Trabajo de ese circuito judicial. Informa el c. Flores que ese juzgado está siendo servido por períodos de quince días por individuos legos, y que en este momento está acéfalo, con grave perjuicio de los urgentes asuntos que allí se tramitan. La Secretaría de Conflictos y Legislación Social de la CTCR, se ha dirigido al Tribunal Superior de Trabajo denunciando la anomalía citada y solicitando se resuelva esa situación.

### Nos informa el c. Carlos Luis Villalobos, L. Secretario Sindical

El Sindicato Agrícola de San José, está muy contento por haber obtenido un triunfo en favor de tres trabajadores. El patrón es don Jesús González, de Pavas. Este señor despidió a los compañeros Carlos Barrantes, Antonio Bejilla y Carlos Marín porque le reclamaron salario del Día de San José. Y los despidió sin preaviso ni auxilio de cesantía.

No hay que olvidar que el 19 de marzo, día del patrón de la capital de Costa Rica es uno de los días feriados señalados por el Código de Trabajo, que deben ser pagados. Se ha llegado a un acuerdo conciliatorio entre los trabajadores y el patrón; éste ha pagado a cada uno de ellos, la suma de \$48.00 (cuarenta y ocho colones). Ya los compañeros están trabajando en otra parte.

## EDUCACION DEL PARTIDO

# URGENCIA DE UN TRABAJO POLITICO MAS INTENSO; QUE DEBEMOS RESOLVER cuando un obrero o un Peón que EN TODAS LAS CELULAS DE VANGUARDIA POPULAR fué cortesista SOLICITA EL INGRESO a nuestro Partido?

Uno de los problemas más importantes que enfrenta nuestro partido en los presentes momentos consiste en la afluencia de numerosos militantes nuevos que carecen de cultura política, o, mejor dicho, que están retrasados en relación con los viejos militantes. Este problema, si no se toman medidas especiales, irá en aumento conforme progresa el reclutamiento de nuevos miembros. Precisa, entonces hacerle frente convenientemente.

No podemos pretender resolver ese problema a base de simples cursos de capacitación política. En realidad no tenemos ni los cuadros dirigentes en número suficiente para esa tarea, ni el tiempo necesario para realizarla.

Que vamos a hacer entonces?

La Secretaría de Organización sugiere la intensificación de lo que llamamos el trabajo político de las células.

En general, el trabajo político de las células es muy deficiente. Algunas casi no realizan ninguno. Esta falla debe ser superada inmediatamente.

La forma de superarla es sencilla, pero requiere orden y disciplina en las células. En toda reunión celular, debe tratarse en primer término la cuestión política. Al efecto, el Secretario de organización expone la línea del Partido en relación con el que él considere el problema político de más actualidad, nacional o internacional. Lógicamente, para cumplir bien su cometido, el Se-

cretario de Organización requiere haber leído y estudiado con detenimiento el artículo o los artículos con que la Dirección del Partido enfoca el asunto en "TRABAJO".

A propósito de la exposición que el Secretario de una célula haga sobre el problema que él considere de más actualidad y más importancia política, se debe abrir un corto debate, con tiempo limitado, que permita a los militantes de la célula compenetrarse sobre el contenido del artículo que sirvió de base al planteamiento hecho por el compañero en cuestión. En esta forma, los militantes del Partido estarán en condiciones de conocer en todos los momentos la actitud del Partido respecto de los fundamentales problemas nacionales e internacionales.

Entre los varios problemas que presentan los camaradas, hemos tenido esta pregunta, que ha provocado mucha discusión en algunas células: "Podemos dar el ingreso al Partido a un obrero que fué cortesista y ahora solicita ser militante de Vanguardia?"

La discusión de la asunto se plantea así:

Dicen unos camaradas: No debemos aceptar a ese fué cortesista. fué enemigo nuestro, puede traicionarnos. Ahora viene al Partido por que le conviene. Nos oponemos a que entre a la célula.

Otros compañeros dicen: debemos aceptarlo. La política pasó, no lo admitimos por interés del voto. Además, Vanguardia no está ofreciendo puestos a nadie y ese trabajador así debe entenderlo. Su ingreso al Partido, no le va a proporcionar ninguna ganancia; al contrario, deberá saber que más bien tiene que sacrificar parte de su tiempo, de sus fuerzas y de su economía.

¿Puede traicionarnos? Ese es un riesgo remoto que también se tiene aún con los más viejos militantes. Puede ser que este trabajador cortesista engañado por la falsa propaganda, se acerque al Partido con ánimo de sorprender a los famosos complot y maquinaciones que dicen los ignorantes que nosotros fraguamos contra la patria. Y entonces qué le pasará cuando asista a las reuniones de células y oiga las discusiones, claras y ordenadas de los camaradas que se entrenan en el estudio de los asuntos nacionales? ¿Se sentirá defraudado?

Posiblemente si es inteligente de verdad, sabrá reflexionar y verá entonces que todo su cortesismo era puro humo; que no había ninguna idea noble que sostuviera su partido; que los locales se ceñaron en la semana siguiente de las elecciones; que la propaganda se terminó el 13 de febrero y que los vivos a su candidato son papeles desteñidos, que no despiertan en su mente ningún ideal. Y que ahora los que siguen agitando el ambiente son los politiqueros cortesistas aridos. Esta experiencia la cuentan ahora muchos militantes que fueron cortesistas en 1936 y que al darse cuenta de que con el gobierno del señor Cortés, no ganó nada la clase trabajadora, se acercaron al Partido nuestro, se convencieron de nuestra lucha en favor del pueblo y decidieron hacerse vanguardistas.

Nosotros eramos unos furibundos cortesistas en 1936, nos decía el otro día un excelente compañero; los odiábamos a ustedes, por fanáticos y por que dábamos crédito a las calumnias, que contra ustedes se esparcían. Pero a pesar de todo, las discusiones de los camaradas en el taller nos interesaban y con disimulo poníamos cuidado y deseábamos con seguir los libros y folletos de que hablaban, y un día de tón los dijimos: arrimémonos al salón a ver que es la vaina. Oímos varias noches a los oradores, nos encontramos otros amigos nuestros, nos regalero-

unos folletos, conocimos a algunos dirigentes, nos gustó la vaina y aquí estamos enrolados ya en el Partido.

Estos camaradas son ahora excelentes militantes de Vanguardia, son dirigentes de células y llegaron pronto a destacarse más y más en el Partido.

De modo pues que Vanguardia Popular no hace ninguna dificultad a las solicitudes de ingreso de parte de los trabajadores que fueron cortesistas. No los seguimos cobrando su cortesismo porque sabemos que la gran mayoría lo fué por ignorancia. No tenemos

(PASA a la Pág. 4.)

### OFICINAS DE VANGUARDIA POPULAR

NINGUN FUNCIONARIO DEL PARTIDO ATENDERA FUERA DE LAS HORAS SEÑALADAS

Debido al excesivo trabajo del Partido, el Buró Político acordó reglamentar el trabajo y las horas de oficina de los dirigentes para poder atender mejor todos los asuntos. Pedimos a los militantes y simpatizantes nos ayuden a ordenar el trabajo atendiendo estos horarios

**MANUEL MORA, ATENDERA:**

LUNES Y MARTES de 8 a 10 de la mañana: entrevistas con los miembros del Buró Político y dirigentes de sección  
 JUEVES: de 8 a 10 a. m. Entrevistas con los simpatizantes, para asuntos de Partido y asuntos particulares  
 MIERCOLES de 7 y media a diez de la noche: entrevistas con los militantes de base.

**EL COMPANERO MORA NO ATENDERA NINGUN ASUNTOS JUDICIAL**

**ARNOLDO FERRETO:**

LUNES, MARTES, MIERCOLES, JUEVES y VIERNES de 12 de la mañana.  
 LUNE, MARTES, MIERCOLES, JUEVES y VIERNES de dos a cinco de la tarde.  
 MARTES de siete a diez de la noche

**CARLOS LUIS FALLAS:**

Todos los días—excepto los domingos— de 9 a 11 a. m.

**LUIS CARBALLO:**

MIERCOLES de siete y media a diez de la noche.

### Reunión Especial de Secretarios Generales de Comités Sindicales de Enlace

La Secretaría de Organización de la CTCR, para la Meseta Central, a cargo del c. Roberto Camacho, convocará a una reunión especial a los Secretarios Generales de los Comités Sindicales de Enlace de San José, Alajuela, Heredia y Cartago, con el fin de tratar diversos e importantes asuntos relacionados con la marcha del movimiento sindical.

### LA SECCION DE HEREDIA

HEREDIA. Nueva Célula. Se acaba de fundar una nueva célula en el barrio de la cárcel. Esta célula, integrada por 18 compañeros, lleva el nombre de un luchador honrado y valiente, desaparecido hace algunos meses: Juan R. Vilchez. Saludamos a los nuevos militantes y esperamos que ellos sabrán cumplir con las obligaciones de nuestro Partido.

SANTA BARBARA. Labor Municipal. La fracción de nuestro Partido en la Municipalidad está empeñada en hacer efectivo el cobro de los impuestos por derecho de agua atrasados desde hace varios años. Este cobro, que significa el aporte de una cuantiosa suma para la Municipalidad, se va a realizar con un criterio justo y humano, procediendo en forma drástica contra los morosos pudientes y paulatinamente contra los vecinos pobres.

REORGANIZADA UNA CELULA. Fue reorganizada la Célula "Rafael A. Zamora". Se reúne regularmente los días domingos con asistencia de un delegado del Club del Partido. Grandes preparativos se es-

Comité Sindical de EnFinanzas: David Salazar Calace de la Provincia de Limón está desarrollando una intensa actividad sindical en esa provincia. Recientemente, el Secretario General de ese Comité, c. Joaquín Hernández y otros delegados sindicales, realizó una importante gira por la Barra del Colorado, hablando a cientos de trabajadores de esa región y arreglando con la Intervención del señor Inspector de Trabajo Juan José Alvarado muchos conflictos pendientes.

Con doscientos afiliados por el momento, quedó constituido en esta región un Sindicato de Trabajadores de Oficios varios con el siguiente Comité Central Ejecutivo: Secretario General: John Chambers Peralta; Secretario de Actas y Correspondencia: Stanford Robin sin Hacton; Secretario de

### Cuatro Importantes Asambleas Agrícolas el Domingo en la Provincia San José

Para mañana domingo están preparadas por la CTCR cuatro importantes asambleas agrícolas sindicales en la Provincia de San José. Se efectuarán en Escasú, Curridabat, Villa Colón y La Uruca, y a todas asistirán delegados del Comité Nacional de la CTCR.

## Actividades Sindicales de la CTCR en la Provincia de Limón

El Comité Sindical de EnFinanzas: David Salazar Calace de la Provincia de Limón está desarrollando una intensa actividad sindical en esa provincia. Recientemente, el Secretario General de ese Comité, c. Joaquín Hernández y otros delegados sindicales, realizó una importante gira por la Barra del Colorado, hablando a cientos de trabajadores de esa región y arreglando con la Intervención del señor Inspector de Trabajo Juan José Alvarado muchos conflictos pendientes.

Con doscientos afiliados por el momento, quedó constituido en esta región un Sindicato de Trabajadores de Oficios varios con el siguiente Comité Central Ejecutivo: Secretario General: John Chambers Peralta; Secretario de Actas y Correspondencia: Stanford Robin sin Hacton; Secretario de

doseles la suma de \$42.50. A la trabajadora Isabel Umaña se le reconocieron las prestaciones consiguientes por despido de la tienda del señor Victor Chiu. Se le indemnizó con la suma de \$34.00. Se obtuvo el pago del viernes santo para los trabajadores Jaime Gutiérrez y Franklin Abarca, de la Bodega de Turrialba del Ferrocarril de la Northern. Se obtuvo que al trabajador Dubilio Granados, de 25 Millas, se le pagara la suma de \$436.00 por indemnización de despido y pago de salarios atrasados. Se logró el pago de una parte de los salarios atrasados de los trabajadores de la Empresa Bananera de Limón en Barra del Colorado. Tales las más importantes actividades desarrolladas por el Comité Sindical de Enlace de Limón.

## SE COMPRAN

FRASCOS de POMADA FILODERMA y parecidos a \$2.50 docena

FRASCOS de ACEITE DE AGUACATE y parecidos a \$1.50 docena

Y toda clase de envases de vidrio a muy buen precio

### BOTICA FRANCESA, S. A.

# \$50

En Libros para el compañero que presente el mejor modelo para la Bandera de Vanguardia Popular. ¿Quién se los ganará?

Envíe su modelo a Manuel Moscoa, S. José

# CARTA A LOS AMERICANOS DE UN FAMOSO ESCRITOR SOVIETICO EL MUNDO AL DIA

Por nuestra libertad y la libertad del mundo estamos sacrificando no unos días de vida sino la vida misma



Esta carta de Ilya Ehrenburg, corresponsal de guerra y connotado escritor soviético, fué escrita para ser radiodifundida en los Estados Unidos en el pasado mes de marzo.

Al dirigirme a mis amigos americanos, me doy cuenta de lo que significa la distancia. Sé que me oirán, pero no estoy seguro de que todos los que escucharen, me comprenderán.

Permitidme contaros una historia de un amigo mío, el joven sub-teniente Minin. Se encontraba en el frente de Briansk en el otoño pasado, como encargado de un escuadrón en un depósito de ferrocarril que estaba reparando unas líneas telefónicas y telegráficas del ferrocarril Bryansk-Moscú. Los alemanes bombardeaban y barrían con sus ametralladoras continuamente y se ensañaban en los alambres.

Antes de transferir una línea, había que hacer una prueba para ver si todo estaba bien. Minin, agotado por el duro trabajo y por noches sin dormir, con sus manos, cara y vestido llenos de barro, subió al último poste de telégrafo. Hizo la conexión y llamó a Moscú. Luego pidió el número de su casa. Su esposa respondió al telefonazo.

—¡Jaló, Natasha!

Vosotros podéis imaginar la emoción de ella: hacía dos meses que no sabía de su marido. Sus niños acudieron corriendo al teléfono y gritaban excitados: "Papá está llamando por teléfono". En una mesa cerca del teléfono, había una fotografía del ingeniero Minin, un elegante joven vestido con su traje civil, hecho un dandy. ¡Cuán diferente era el Minin que en aquel momento colgado de un poste de teléfono, con sus ganchos de subir, todo cubierto de lodo y de sudor, — gritaba a su mujer!

—¡Natasha, puedes oírme? Natasha!

En ese momento apareció un bombardero alemán: éste bajaba y se elevaba y disparaba, y la mujer de Minin preguntaba: "¿Hay peligro en donde tú estás ahora?"

—Todo está perfectamente bien! El tiempo es hermoso, con mucho sol — le aseguró él.

¿Qué me ha hecho recordar esta escena? Bueno, cuando me dirijo a mis amigos americanos, me siento como Minin. Hemos estado peleando cerca de tres años. No basta saber esto: hay que haberlo vivido para saber lo que esto significa.

dwthemhyvplffijé.u.edrhm\*

## TUMBAS, SANGRE Y VALOR

Los comentaristas americanos de radio a menudo dicen que los nombres de las ciudades tomadas por el Ejército Rojo, son difíciles de pronunciar. Sí, pero son más difíciles de tomar!

En un mapa, una ciudad es un círculo. En los comunicados una ciudad es sólo una palabra. Pero en la realidad una ciudad significa muros de ametralladoras, casas convertidas en fuertes, morteros bien disimulados, fusileros en lo alto de los techos, minas escondidas en los sótanos, es decir, el infierno. Son ataques y contraataques; es el heroísmo en su más alto grado: son muchachos que caen muertos en la primera casa que cogen; son lágrimas de madres, lejos de las ciudades liberadas, en algún lugar de la Siberia o del Cáucaso.

Como los americanos, nosotros éramos gente de paz. Nuestros pensamientos eran de tractores, no de tanques; de las tempestades de la naturaleza, no de fortalezas. Nos hemos convertido en duros soldados. Nuestras muchachas han aprendido a tender alambre bajo el fuego de las granadas. Nuestros niños han aprendido a estudiar sus lecciones entre el caer de las bombas. Nuestros ancianos han aprendido a ser jóvenes de nuevo. La victoria no cae del cielo. La hemos obtenido sufriendo.

Dicen que hemos pagado fuerte por la victoria. Esa es una horrible palabra. "Pago", es cosa asociada con la idea de dinero, pero la sangre no es oro ni billetes de banco. La sangre, es cosa sagrada. Por nuestra libertad y la libertad del mundo estamos sacrificando no unos pocos días de vida, sino la vida misma.

Cuando oigáis que los rusos han liberado otra ciudad con nombre difícil, pensad cuántos rusos han tenido que morir por esa ciudad. Quizá encuentrés que los nombres de estos rusos también son difíciles de pronunciar. Pero la vida de la gente es la misma bajo todas las condiciones y en todas las latitudes: crecen, juegan, sueñan con la dicha, aman, tienen celos, acarician a los niños y trabajan.

La gente ha sido creada en todas partes para ser feliz — Juan en Filadelfia y Boris en Leningrado. Si los rusos, día tras día, se enfrentan a la muerte en los campos de batalla, es porque el pueblo ruso tiene una honda conciencia, un gran corazón y altos ideales.

## OID AMERICA

Sé que los americanos a menudo discuten acerca del para qué estamos peleando nosotros los rusos: si es sólo por nuestro país o por el triunfo de la libertad: si es solamente por nosotros mismos o por la dignidad humana. Esta es una discusión ociosa. Si un país lucha por obtener ventajas para sí y para su propio prove-

## GRANDES FIESTAS CIVICAS EN SAN JUAN DE TIBAS DIAS 23 - 24 - 25 - 26 DE JUNIO

### LICITACION PARA OBTENER DERECHO A LA EXPLOTACION DE LA PLAZA

La Comisión recibirá propuestas para la explotación de la plaza. Tales propuestas deben venir en sobre cerrado y depositarse en don Gonzalo Cartín, Centro Cultura Social, con una clara leyenda. Licitación Plaza. Quien resultare favorecido se compromete a cumplir con un programa que ha formulado la Comisión y en el cual se invertirán por lo menos ₡ 3.000.00. Las propuestas se reciben hasta las 8 de la noche del lunes 29, hora y fecha en que se procederá a abrirlas y a hacer la adjudicación. La Comisión se reserva el derecho de aceptar la que más le convenga o a rechazarlas todas sin compromiso de su parte. En este último caso se llamará a remate a los interesados.

G. CARTIN - Secretario Comisión.

## "TRABAJO" CUMPLIRA 13 AÑOS

14 DE JULIO DE 1943

14 DE JULIO DE 1914

Cuál Célula conseguirá más suscritores para "Trabajo"? Semanalmente se seguirá publicando en nuestro semanario un control del número de suscritores conseguidos por cada célula para la celebración del Aniversario de Trabajo. La administración de TRABAJO felicita a la Célula Albizu Campos y a la vez hace un llamamiento a las demás células, para que se superen a sí mismas. ¿Qué hacen las secciones en esta campaña? Tres premios para los que realicen la mejor labor: 1º Una Bandera de Costa Rica. 2º Una Bandera de la Unión Soviética. 3º Una Bandera de Vanguardia Popular. Sábado 3 de Junio. Publicaremos el Cuadro de Honor, los nombres de los mejores agentes de TRABAJO. Las agencias morosas soldrán "patos arriba".

## SECRETARIOS DE ORGANIZACION DE LAS CELULAS DE SAN JOSE

Quedan convocados a una reunión el Miércoles 31 de Mayo a las 7 de la noche

CARLOS LUIS MOYA

BIEN LEA Y CUMPLA

Table with 2 columns: Célula and Names. Includes Célula Pioneros, Carballo, Célula Curridabat, González, Célula Browder, Barquero, Célula Antonio Hernández, Arnoldo Rivero, Célula Albizu Campos, Célula Stalin, etc.

## DIEZ MINUTOS CON LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

C. T. C. R.

Sintonice todos los días, excepto los Miércoles, "La Voz de la Democracia", en 1070 Ks. a las ocho y media de la noche. Oiga la Voz de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica

vecho, está luchando por sí mismo; pero una Nación que está luchando por la defensa de su libertad, está luchando por la libertad del mundo.

Cuando lobos hambrientos caen sobre una aldea, los campesinos salen a cazarlos con escopetas. Lo hacen para defenderse ellos y defender a sus hijos. Pero también están defendiendo otras aldeas. Nuestras victorias en Ucrania son una promesa de paz para la Europa adolorida. Los alemanes muertos en el Dnieper no matarán americanos en el Tíber o en el Sena.

Nuestros sacrificios son pesados, pero guardamos silencio alrededor de ellos. Decimos lo que decía Minin el que se ocupaba de las señales: "Todo está perfectamente bien. El tiempo es hermoso con mucho sol".

Si, aquí ya estamos en primavera. Andan vendiendo mimosas en Moscú. Ayer una muchacha que sentía la ausencia de su amado que está en el frente me preguntó: —Piensa Ud. que será ésta la última primavera que pasaremos en guerra?

Yo le contesté — en broma por supuesto.

—Yo no sé. Pregunte a nuestros amigos distantes, ellos pueden ver mejor de lejos.

## Domingo 4 de Junio de 1944

### GRANDES FESTEJOS POPULARES EN BARBA

Con motivo de la inauguración del Club del Partido "Vanguardia Popular"

#### PROGRAMA

A las 9.30 a. m.—Recibimiento de las delegaciones de Heredia, San José y otros lugares de la Meseta Central.

A las 10 a. m.—Formidable Match de Fútbol dedicado a la Diputación Vanguardista.

A las 12 m.—Grandioso Mitin en el local del Club. Harán uso de la palabra los c. Manuel Mora, Luis Carballo, Alfredo Picado, Carlos L. Fallas, Víctor Rodríguez y Fausto Sáenz.

A las 2 p. m.—Gran Baile Popular en los amplios salones de la Jefatura Política amenizado por una magnífica Orquesta de San José.

A las 6 p. m.—Sabrosas cenas e nel local del Partido.

Habrá un servicio continuo de carros entre Heredia y Barba durante todo el día.

#### PESAME

La Célula "Amado Rojas" de la cual es militante, expresa su más profundo sentimiento al compañero Porfirio Cortés, por el fallecimiento de su señora esposa, acaecido en uno de los días de la semana pasada. Nuestro Partido Vanguardista Popular se une a la célula Amado Rojas en esta manifestación de condolencia.

## GRAN EXCURSION A PUNTARENAS

SALIENDO DE SAN JOSE A LAS 2 DE LA TARDE Y REGRESANDO DE PUNTARENAS A LAS 7 DE LA NOCHE DEL DOMINGO 28

El Comité Sindical de Enlace de Puntarenas organizará un baile en los baños en honor de los excursionistas, para hacerles más agradable la estancia en el puerto. Tanto de ida como de regreso, varios compañeros entusiastas ORGANIZAN COROS ACOMPAÑADOS DE GUITARRAS. — Gran Match de Fútbol entre los poderosos conjuntos "San Juan de Tibas" vs. "Alianza" (Campeón del Pacífico) el domingo 28 a las 2.30 p. m. en Las Playitas. — El producto de esta excursión, será destinado a la financiación de la Imprenta de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. — Venta de Tiquetes: Local de la Confederación, TELEFONO 1980 y en la Tienda La Competidora, TELEFONO 4176; Taller de Mauro Calvo, TELEFONO 4492, en la Estación del Ferrocarril, el día de la excursión.

## EL EMBAJADOR DE MEXICO EN EL SALVADOR ROMPIO UNA HERMOSA TRADICION

Mora Blancart ha sido separado de su cargo

El Lic. Francisco Mora Blancart, embajador de México en la República de El Salvador, rompió durante la sublevación popular ocurrida en aquel país, en abril pasado, la tradicional política mexicana de dar asilo a perseguidos políticos. Todos los informes, prensa, testigos oculares indican que más de 50 personas quedaron sin protección por haberseles negado asilo en la embajada de México.

Las razones del embajador Mora Blancart — que según la Secretaría de Relaciones Exteriores — fueron las siguientes: Al solicitar la protección del diplomático mexicano, el señor José Zepeda Magaña recibió esta respuesta: El Gobierno (de El Salvador) declara que se trata de un trastorno del orden público y que no es una rebelión. Por consiguiente, no puedo amparar a usted.

—A tres hermanos de apellido Avila, el señor Mora Blancart les dijo: "Si tuviera yo que dar asilo a cada uno de los que lo piden, necesitaría un hotel más grande que El Nuevo Mundo. — Miguel Pinto, que también se acercó a leobajador en demanda de asilo, escuchó de sus labios: "No se me acerque: Me están vigilando. No puedo porque me creen enemigo del gobierno. —Un exilado salvadoreño informó: "Unas veces decía el embajador que el Gobierno de Hernández Martínez podía negarle gasolina si asilo a algún rebelde; otras, que el Gobierno de El Salvador no reconocía el derecho de asilo a ninguna de las misiones extranjeras. Mora Blancart ha sido separado de su cargo.

## DRAJA MIKHAILOVICH EL GRAN TRAIADOR, EL QUISLING YUGOESLAVO

(Por el General Josip Broz "Tito")

Cuartel General del Ejército de Liberación de Yugoslavia, 16. —Una vez que la organización de nuestro movimiento de guerrillas adquirió su carácter firme, fui a ver a Mihailovich a mi llegada al territorio liberado de Yugoslavia en agosto de 1941, a fin de lanzar una ofensiva conjunta contra los alemanes. Las conversaciones tuvieron pobres resultados. Diciendo que el tiempo no era adecuado y formulando otras excusas, Mihailovich se negó obstinadamente a comenzar la guerra con los alemanes. No llegamos más allá de establecer un acuerdo verbal por el cual los checniles de Mihailovich lanzaran un ataque de guerrillas. Por alguna razón desconocida Mihailovich me tomó por un ruso y estubo bajo esa impresión durante algún tiempo y declaró que algunos pueblos croatas debían quedar subordinados a los serbios. Según acuerdo, Draja debía comunicarme cuando sus unidades estarían dispuestas a comenzar la lucha. Más tarde le mandé una carta haciéndole notar el peligro que resultaría si perdesemos territorio liberado. Mihailovich concorrió y sus unidades combatieron con nosotros desde octubre hasta noviembre de 1941. Nuestras guerrillas provocaron por un lado la alarma entre los alemanes y los hombres de Nedich (pelele alemán en Yugoslavia) y por otro la envidia de parte de Mihailovich y sus oficiales. Nuestro comando hizo todo lo posible por evitar choques y nuevamente le propuse a Mihailovich, que se negó a llegar a un acuerdo. Fue otra vez a Rayna Gara acompañada de dos miembros del alto comando. El proyecto de acuerdo que yo había preparado cubría diez puntos que durante las negociaciones en las cercanías de Ravda Gora, no llegamos a un acuerdo en el más importante de los puntos: la cuestión de armamentos. Al día siguiente de terminar la negociación, le entregamos a Mihailovich quinientos rifles nuevos y veinticinco mil cartuchos de nuestro arsenal. Es digno de notar que Mihailovich rechazó mi proposi-

ción para que el capitán británico Bronson, que estaba en una aldea vecina, participara en las negociaciones. Cuatro días después de las conferencias, los checniles de Mihailovich nos atacaron con los mismos rifles y cartuchos que habían recibido de nosotros. Mihailovich pasó después a cooperar abiertamente con los alemanes. Desde entonces nos hicimos enemigos en las operaciones contra los alemanes, y diez mil checniks disgustados con los jefes se unieron a nosotros. Se libraron muchos combates sangrientos entre nuestras fuerzas y las de Mihailovich. Durante más de dos años el mundo ha estado engañado respecto a la verdadera situación en Yugoslavia. Es fácil comprender que esa confusión complicó nuestra lucha. Nuestros soldados y campesinos de las aldeas apretaban los dientes al oír que el traidor Draja Mihailovich era elogiado por varias estaciones de radio y periódicos en los mismos momentos en que combatía contra nosotros bajo el comando de oficiales alemanes. Como un ejemplo, esta batalla por Konjic en que Mihailovich con sus mil ochocientos checniks combatió al lado de los alemanes, de hombres de Nedich, de los búlgaros, etc. Durante ese tiempo las emisoras de radio extranjeras decían que Mihailovich atacaba al enemigo desde el sur, ayudando así a las guerrillas. Sería difícil encontrar en toda la historia paralelo para la injusticia que se cometió con nosotros y a nuestra recepción con esas mentiras. Pero el traidor Mihailovich ha sido ya clavado en la picot de la historia. Le agradecemos a nuestros aliados que hayan comprendido, aunque tarde, quienes son los que combaten en Yugoslavia y a quienes deben ayudar. Durante tres años de lucha sobrehumana combatió en condiciones que difícilmente encuentran paralelo. Somos una pequeña ciudadela de democracia dentro de la fortaleza europea de Hitler y estamos bajo el ataque constante de fuerzas muy superiores, que se proponen destruirnos. ¿Qué ha mostrado esos planes de Rusia? Primero: la inquebrantable voluntad de nues-

# MITINES DE LA SEMANA

## SAN JOSE

## HEREDIA

## CARTAGO

## ALAJUELA

LUNES a las 7.30—Conferencia de Enrique Benavides: "Acuerdos y resultados de la 26ª Conferencia Internacional del Trabajo en Filadelfia.

MARTES a las 7.—Mitin en el Salón: Hablarán: Fausto Sáenz, Carlos Luis Fallas y un miembro de célula.

MARTES a las 7— Mitin en el Salón. EL DIPUTADO VANGUARDISTA ALFREDO PICADO Hablará sobre importantes problemas de la Provincia. Además hablarán: Un representante del Comité Seccional de Cartago, y un miembro de la Célula.

LUNES: a las 7. Gran Mitin. Asistirá el compañero: Diputado Manuel Mora.

ASISTA A ESTAS REUNIONES! CAPACITATE PARA Luchar POR LA NUEVA COSTA RICA!

### APORTAMOS

(Viene de la Pág. 1)  
con la especulación es eliminando la Junta de Abastos y substituyéndola por dos Juntas u organismos q dependerán directamente de dos Secretarías de Estado. Esta solución nos lleva a recordar aquel manoseado refrán popular que dice: "el fío no está en las cobijas". Y en efecto, así es. La lucha contra la especulación ha fallado, no porque haya sido dirigida por un organismo semi-autónomo en vez de haber sido dirigida por organismos más supeditados al Poder Ejecutivo, sino por causas más profundas. Esas causas deben ser estudiadas con criterio realista para tratar de combatirlas.

Cuando se creó la Junta de Abastos tal como funciona actualmente, se tuvo en mira un objetivo: encontrar una forma de incorporar todas las corrientes políticas de aquella época a la lucha contra la especulación. Se formó un organismo de tres miembros para que tuvieran representación los tres Partidos en lucha. Se le dió cierta autonomía a ese organismo para que el cortesismo no lo denunciara como un simple aparato burocrático más al servicio del Poder Ejecutivo. Ahora las circunstancias políticas han cambiado y priva la idea en muchas gentes de que la Junta de Abastos debe dejar de ser lo que es para convertirse en dos pequeñas juntas supeditadas al Poder Ejecutivo. No nos parece que la innovación sea sustancial. Nosotros tenemos confianza en el Poder Ejecutivo y creemos que llenará bien cualquier cometido que se le dé. Nos complace saber que el presente cortesista en la Comisión Especial tenga en ese aspecto nuestro mismo criterio. Sin embargo, insistimos en afirmar que no es con cambios como ese como se puede acabar con la especulación.

Una parte de la experiencia que nosotros hemos adquirido en la lucha contra la especulación la condensamos en un proyecto que sometimos a la consideración del Congreso y que ahora está en manos de la Comisión Especial. En ese proyecto proponemos las medidas que consideramos indispensables para hacer eficiente la acción de las Juntas de Abastos (o de cualquier otro organismo similar) en la tarea de perseguir a los especuladores. Pero eso no es todo para nosotros. Estamos absolutamente convencidos de que no será posible abordar eficientemente el problema en tanto no exista un control riguroso de todas las importaciones. Sabemos que el Poder Ejecutivo tiene el proyecto de refundir en un solo organismo la Junta de Defensa Económica y la de Control de Cambios y Exportación de Productores. Pues nosotros opinamos que a ese nuevo organismo debe encargarse la tarea de controlar las importaciones. No deberá importarse nada sin la autorización de esa Junta y sin que esa Junta haya estudiado los documentos referentes a cada importación. Así podrá saberse exactamente qué cantidad de cada mercadería hay en el país y cuál es el costo efectivo de las mercaderías. Será posible entonces fijar precios a los artículos que se importan sin que los importadores tengan derecho a decir que se les está arruinando. Será posible también dirigir las importaciones con el fin de que no se importe en exceso de una mercadería en tanto están faltando otras que podrían importarse.

Fijados los precios, para los artículos que se importan se abaratará el costo de producción de los artículos nacionales. Pero insistimos en una tesis vieja nuestra: para los productos de nuestra agricultura debe establecerse un meca-

### LOS MAYORES

(Viene de la Pág. 1)  
Porque los carniceros, al vender más caro de como la Junta autoriza, afirman a los compradores que el precio de la carne ha subido por orden de la Junta.

Porque los importadores interponen su influencia en las esferas oficiales, cuando pueden; porque hacen publicar artículos y circular anuncios tratando de llevar al pueblo a la convicción de que la Junta Central. — UNICO ORGANISMO QUE LUCHA CONTRA ELLOS — no sirve y debe ser destruida.

Así, con esa propaganda desleal, repitiendo como cierto lo que no es, se va formando un clima que favorezca la abolición de la Junta que es la que quiere la especulación.

Hay que sumar a eso el interés politiquero que se infiltra en todo esto: un político vivo, que quiera desacreditar al Gobierno recientemente establecido con el concurso del pueblo, y que a la vez quiera ganar indulgencias con los ricos especuladores, puede ponerse a pronunciar discursos contra la especulación. Con eso no producirá ningún perjuicio a los especuladores, si luego logra que los órganos encargados de combatir prácticamente a los especuladores, se caigan o se hagan débiles e insuficientes. Ese politiquero vivo estaría aparentemente contra la especulación; pero realmente a favor de los especuladores y contra el pueblo: estaría aparentemente en favor del nuevo Gobierno y realmente

### MUNICIPALES Y SINDICOS Y VANGUARDISTAS DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE

Quedan convocados a una reunión el domingo 28 de Mayo a la una de la tarde en el Salón Central.

JAIME CERDAS

nismo especial mediante el cual al agricultor se le garantizan buenos precios y al público precios más bajos siendo las pérdidas a cargo del Estado. Claro está: ese mecanismo requiere dos actividades: una, para garantizarle al agricultor la compra de sus cosechas a determinados precios; y otra para garantizarle al público una conveniente distribución de los productos. La primera actividad ya es posible desplegarla con base en una ley dictada el 26 de octubre del año pasado, bajo la administración Calderón Guardia, la cual pone en manos del Banco Nacional la tarea de comprar a los agricultores sus cosechas. La segunda, se podría desplegar por medio de una especie de cooperativa de pequeños comerciantes que podría ser controlada por la Junta de Abastos o por el organismo que la sustituya.

En todo caso conviene advertir; que no debe confundirse el problema del encarecimiento de la vida con el problema de la especulación. Con la especulación podrá acabarse y sin embargo la vida seguirá cara.

Para terminar con el encarecimiento de los artículos de primera necesidad, sólo un camino hay: organizar y fomentar nuestra producción. Este es uno de los puntos del Programa del Bloque de la Victoria que el Presidente Picado está decidido a cumplir.

contra el Gobierno, al que quiere ver asumiendo directamente la lucha contra la especulación para que los ataques que hoy se dirigen contra los miembros de la Junta, en adelante se dirijan contra el señor Presidente Picado y sus Ministros colaboradores. Un politiquero así, si no dirige personalmente esas maniobras para encasillar la opinión pública, puede estar dirigiendo a otra persona que, falta de talento le sirva de instrumento para sus inconfesables fines, por que tenga ocasionalmente un puesto importante en la política del país.

### CASOS ESPECIALES QUE REVELAN LA IMPORTANCIA DE LA JUNTA

Un comerciante de esta plaza en colaboración con otros, compró a los señores Sánchez de Heredia, COMO MIL SACOS DE ARROZ nacional de buena calidad a CUARENTA Y DOS COLONES QUINTAL, en estos días. Ese comerciante pidió a los señores Sánchez, que alteraran la factura consignando el precio de SESENTA COLONES por quintal. Los señores Sánchez, con gesto que les honra, se negaron a esa picardía.

Si los Sánchez no hubieran procedido honradamente, ese comerciante, con la factura falsa habría hecho dos cosas: especular vendiendo a precios desautorizados, o atacar a la Junta probando que inconsultamente fijaba precios por debajo del costo de los artículos.

La Junta se ha enterado de lo ocurrido e impedirá con sus inspectores hasta donde le es posible la especulación con ese arroz; pero ese comerciante será un enemigo que hará propaganda contra la Junta conversando con sus clientes y pagando artículos o anuncios contra ese organismo que tuvo que impedir esa forma de robo al público.

Una fábrica de esta plaza atacó a la Junta Central porque fijó precio al jabón, diciendo que el de su marca se vendía más barato. Si eso hubiera sido cierto del todo, esa fábrica habría estado muy contenta porque, vendiendo a menor precio que el oficial, habría hecho muy buen negocio aumentando sus ventas. No habría tenido interés alguno en gastar dinero atacando a la Junta. Por qué la ataca? Creemos nosotros que por cuanto la Junta ha constatado que las barras que anuncia al público como de cierto peso, tienen un peso mucho menor a la hora en que el consumidor adquiere su producto; y es la Junta el único organismo encargado de perseguir esa alteración en el peso, y encargado de hacer castigar al fabricante si defrauda en el peso.

Un fuerte comerciante de esta plaza, importador, presenta a la Junta, para que le fijen precios, como gastos de administración, intereses sobre el capital, que tiene no solo en el negocio sino depositado en el Banco, un diez por ciento sobre supuestas averías del total de sus importaciones, sueldos elevadísimo para sí y sus parientes por su ingerencia en los negocios, y todos los gastos generales del negocio entre los cuales, pone aljiler elevadísimo de su propio local. Sin la Junta que fije precios, todos esos recargos podrían discutirse como admisibles ante los tribunales y no podría castigarse nunca la elevación criminal e injustificada de precios que esos corsarios hacen.

Una casa importadora de alambre, amparándose a una de las deficiencias de la ley, se arroga la condición de mayorista y detallista para fijar, a los comerciantes menores, como precio de su alambre, el que los detallistas deben cobrar al público. Esa casa, — porque no se la deja hacer semejante cosa, — es enemiga jurada de la Junta Central, y hace propaganda contra la Junta diciéndole a sus clientes que no puede vender a menos precio el alambre porque una Junta que no sabe lo que hace le ha fijado ese precio.

Una casa importadora de drogas ha llegado hasta la Casa Presidencial con poderosos padrinos alegando que debe reconocersele como precio de cierta droga un sobre beneficio que ella llama 'bonificación', con el cual encarece el producto para el público. Si la Junta no existiera, ese freno permitiría a todos los comerciantes asignar a sus parientes eso que llaman bonificación estos importadores, que no es otra cosa que una exacción forzada a que se somete al pueblo.

Si con el racionamiento impuesto por la Junta, que obliga a los importadores a distribuir entre varios comerciantes minoristas sus importaciones, muchos se quejan de no tener mercaderías, puede calcularse qué sería sin un organismo que controle la distribución. A falta de buena distribución, la especulación aumentaría enormemente.

Si la Junta no sirve, por qué los comerciantes la atacan tan ferozmente?

## HERMANOS MONTERO

Frente al TEATRO ADELA

TELEFONO 5237

En formación la Serie "Casa Blanca"

## SASTRERIA EL PROGRESO

De RECAREDO GOMEZ G.

5º Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

### SERIE AMBOS MARES

Sorteo N° 24. Favorecida la acción N° 57 PERTENECIENTE A

Anselmo Fernández Cortín de Aranjuez, Pulperia Santa Teresita

### SERIE VANGUARDIA

Sorteo N° 2. Favorecida la acción N° 99 PERTENECIENTE A

Eduardo Solís Ch. Finca "Manila", Limón.

Municipal. San José, 1 de Mayo de 1944.

Vº Bº JULIO CORDERO, Agente Principal de Policía

NOTA: Toda diferencia en casimires es AL CONTADO. Al solicitar la confección de su vestido presente su último recibo al día.

### SOBRE EL GRAVE

(Viene de la Pág. 1)

encauzando en el norte pueden ser aprovechadas en dos caídas para mover dos dinamos adicionales, con una producción de trescientos a quinientos caballos, fuerza suficiente para llenar las necesidades más urgentes ya apuntadas.

Naturalmente, la solución a corto plazo de la cuestión eléctrica en Heredia no es una solución completa del problema. La solución completa del problema reclama la construcción de una nueva gran planta eléctrica, como la proyectada en Nuestro Amo, que desarrollaría según los estudios ya hechos una fuerza de mil kilowatts. Con esta planta Heredia resolvería su problema eléctrico por veinticinco años, creando al mismo tiempo las bases para un amplio desarrollo industrial. Este proyecto tiene todo el apoyo de nuestro partido y debe cristalizarse en una realidad. Por el momento tenemos la promesa formal y solemne, hecha por el actual Presidente de la República al pueblo herediense en el mitin de fuerza que verificó en la ciudad de Heredia el Bloque de la Victoria, de que este Gobierno ayudará a construir la planta eléctrica municipal. Esa promesa, estampada en el programa local del Bloque de la Victoria en Heredia, será cumplida, estamos seguros de eso. Para comenzar, ya tenemos el proyecto de ley presentado por el Diputado don Bernardo Benavides a la Cámara y que propone crear una renta con un nuevo impuesto sobre la gasolina para financiar la construcción de la obra. Ese proyecto puede o no recibir el apoyo del ejecutivo y de la mayoría parlamentaria.

No estamos seguros todavía de cual va a ser su suerte. De lo que sí estamos seguros es de que, con ese u otro proyecto, el Gobierno de don Teodoro Picado ayudará a los heredienses a realizar sus anhelos de poseer una gran planta eléctrica municipal. No obstante esta seguridad, nuestro Partido cree que la opinión pública herediense debe movilizarse alrededor del problema y que un gran movimiento de masas, que abarque todos los partidos sin sectarismos de ninguna clase, debe ser emprendido para plasmar más rápida y más eficazmente estos propósitos. La sección de Heredia de Vanguardia Popular estará con este movimiento de cuerpo entero, y el Partido en su conjunto prestará el aporte de sus diputados y el apoyo de masas de sus afiliados de todo el país.

ARNOLDO FERRETO.



### QUE DEBEMOS

Viene de la página dos

temor de que vengan como espías porque no hay secretos en nuestro partido ni nada que denunciar. Si ese obrero que ahora ve las puertas de su club cerradas, viene a nuestro partido, se somete a su disciplina y se conduce con toda corrección, su cortesismo, fué un pecadillo ya sin ninguna importancia para nosotros. Nuestra labor en adelante será la de saber arraigarlo al Partido, saber interarlo y saber aprovechar sus capacidades en beneficio del partido de los trabajadores.

### MATRICULA DE LA UNIVERSIDAD POPULAR

Jueves — Viernes — Sábado. A las 7.30

Carlos Luis Sáenz

En la Confederación de Trabajadores

### FABRICA DE MUEBLES "EL HOGAR"

San José, Costa Rica, A. C.

Avenida 3, calles 1 y 3 antiguo edificio de la Imprenta Alsina

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Teléfonos: Oficina 3339. — Taller 5098. — Apartado 1384

### DRAPA MIHOLOVICH

(Viene de la Pág. 1)

tres pueblos y su determinación de morir combatiendo, antes que ser esclavos de los fascistas invasores. Seguramente la profunda fe en la victoria de los aliados y la Unión Soviética, que se ve aproximarse. Tercero la tenacidad de este gigante y desigual combate de nuestro ejército. Tenemos un ejército de 300 mil hombres equipados con armamentos que les hemos quitado a los alemanes. Con la ayuda de otras aliadas podríamos levantar un ejército de 700 mil a 800 mil hombres. De acuerdo con nuestros aliados ese ejército ayudará a dar el golpe final a los invasores alemanes y fascistas. Hoy tenemos un verdadero gobierno del pueblo, elegido por voto popular. Nuestro pueblo desea y cree que los Aliados no tardarán en darle el reconocimiento oficial a ese gobierno, como al único representante verdadero del pueblo yugoeslavo.

## ALMACEN

### "LUIS OLLE"

mercaderías al por mayor

TELEFONOS: 4596-3227 — AP. 443  
San José - Costa Rica.